

VIVRE LA SEMAINE SAINTE EN FAMILLE



La messe chrismale

Dans chaque diocèse, la messe chrismale est présidée par l'évêque en la cathédrale diocésaine. Depuis le concile Vatican II et la réforme liturgique, la messe chrismale est célébrée avec l'assemblée diocésaine. Elle revêt une forte dimension symbolique. Elle symbolise l'unité de la communauté diocésaine autour de son pasteur, l'évêque. Tous les prêtres et les diocésains et diocésaines y sont cordialement invités. C'est une joie pour l'évêque de rassembler ce jour-là la diversité de femmes et d'hommes qui forment son diocèse, quelles que soient leur origine, leur situation et leur charge pastorale. Aussi pendant cette célébration, l'évêque bénit les huiles qui servent d'ordinaire à la célébration des sacrements : l'huile des catéchumènes, le saint chrême et l'huile des malades.

Dans notre diocèse, la messe chrismale sera célébrée le Mercredi saint 13 avril à 19h en la cathédrale St-Joseph (Gatineau). Notre évêque nous y convie vivement.

La Cène, le jeudi Saint

Il n'y a pas d'exclus à table du Seigneur. Même Judas y a pris. Il s'est exclu de lui-même. Célébré le soir, le Jeudi saint commémore la Cène, c'est-à-dire le dernier repas de Jésus avec les Douze apôtres. Ce repas évoque l'instauration de l'eucharistie. C'est aussi durant ce repas que Jésus a lavé les pieds de ses disciples.

En famille, on pourrait, au début du repas du soir, lire attentivement pour toute la famille le récit de la Cène (Jean 13, 1-16) et échanger autour des questions suivantes : Quels sont les verbes utilisés par Jésus, au moment de la Cène ? Qu'est-ce qu'ils nous apprennent de Jésus et de nous-mêmes ?

Vendredi Saint

Le vendredi saint, l'Église commémore le chemin de croix (la Passion) et la mort du Christ sur la croix. Généralement deux célébrations sont proposées : le chemin de croix et la célébration de la Passion. C'est certainement l'une des célébrations les plus émouvantes de la liturgie catholique. Aucune messe n'est célébrée le Vendredi saint.

En famille, on peut choisir de s'engager dans un projet et de soutenir une œuvre de charité, de justice, d'environnement... Le Vendredi saint l'Église organise une collecte pour soutenir les chrétiens de la Terre sainte.

La veillée pascale

Le Samedi saint est une journée d'attente. Nous sommes encore entre la croix de la Passion et déjà la joie de la Résurrection. Dans la nuit du samedi au dimanche, l'Église célèbre la veillée pascale comme le prélude de la fête de Pâques. Durant cette veillée nocturne, riche en symbole et en gestuels, on célèbre la résurrection du Christ. Pendant cette célébration, la lumière occupe une place importante ; les adultes demandant le baptême (les catéchumènes) sont baptisés.

Comment vivre le Samedi saint en famille ? Pourquoi ne pas profiter de cette journée pour ralentir notre rythme, réduire les bruits et les images qui peuplent notre imagination et surchargent nos cœurs (ordinateurs, téléphones, réseaux sociaux) afin de nous rendre disponibles et attentifs. On peut allumer un lampion à la maison, qui indique notre attente.